

Mise en ligne : 21 août 2018.  
Dernière modification : 12 mai 2021.  
[www.entreprises-coloniales.fr](http://www.entreprises-coloniales.fr)

COMPAGNIE COLONIALE DE LA BIA  
(1920-1929), Côte-d'Ivoire, Guinée  
Création des Éts Peyrissac

[www.entreprises-coloniales.fr/afrique-occidentale/Peyrissac\\_1876-1963.pdf](http://www.entreprises-coloniales.fr/afrique-occidentale/Peyrissac_1876-1963.pdf)

Ci-dessous  
COMPAGNIE COLONIALE DE LA BIA  
Anciens Établissements Beynis frères  
(Côte-d'Ivoire)  
EXPLOITATION FORESTIÈRE AGRICOLE INDUSTRIELLE ET COMMERCIALE  
Société anonyme au capital de 4.500.000 fr.  
divisé en 24.000 actions de 100 fr. chacune  
Statuts déposés en l'étude de M<sup>e</sup> Denis, notaire à Bordeaux, le 3 juillet 1920  
Siège social : Bordeaux  
ACTION DE CENT FRANCS AU PORTEUR  
entièrement libérée  
Bordeaux, le 25 décembre 1920  
Un administrateur (à gauche) : Edouard Guignard  
Un administrateur (à droite) : Eug. Beynis  
Imp. Goireau-Borda, Bordeaux

---



Coll. Jacques Bobée  
[www.entreprises-coloniales.fr/empire/Coll.\\_Jacques\\_Bobee.pdf](http://www.entreprises-coloniales.fr/empire/Coll._Jacques_Bobee.pdf)

AEC 1922/97 — Cie coloniale de la Bia (Anc. Établ. Beynis frères), BORDEAUX.  
 Capital. — Société an., f. le 16 juillet 1920, 4.500.000 fr. en 45.000 act. de 100 fr. ent. lib.

Objet. — Exploit. forestière et culture des cacaoyers, caféiers, palmiers à huile, etc.  
 Siège de l'exploit. : Aboisso (Côte-d'Ivoire). — Import. et export.

Exp. — Toutes marchandises.

Imp. — Palmistes, huiles de palme, café, caca, acajou et autres bois.

Comptoirs. — Côte d'Ivoire : Aboisso, Assinie.

Conseil. — MM. Ed[ouard] Guignard, présid. ; Maurice Gorgeu et Léon Peyrissac, v.-présid. ; E. Casteincau, admin. dél. ; Eug. Beynis, Henri Lorin [député de la Gironde 1919-1924, 1928-1932], Joseph Lespès, Niel A. Stang, admin.

---

Compagnie Coloniale de la Bia (Anciens Etablissements Beynis Frères)  
(*La Journée industrielle*, 5 octobre 1922)

Bordeaux, 3 octobre. — Cette société anonyme, au capital de 4.500.000 fr., dont le siège est à Bordeaux, 42, allées d'Orléans, s'occupe plus particulièrement d'exploitations agricoles et forestières à la Côte-d'Ivoire. Elle a réalisé pour l'exercice 1921 (premier exercice social) un bénéfice de 21.670 fr., qui a été reporté à nouveau.

---

Compagnie coloniale de la Bia  
(*La Journée industrielle*, 9 juillet 1924)

Bordeaux, 7 juillet. — L'assemblée ordinaire tenue récemment a approuvé les comptes et le bilan de l'exercice 1923, faisant ressortir un solde débiteur de 54.105 fr., contre un bénéfice de 19.717 fr. l'an dernier.

Le rapport du conseil signale que la récolte de café a été perdue à moitié par suite de l'invasion d'un insecte parasite qui détruit le fruit. Malgré la concurrence, les transactions commerciales se développent. Des découvertes de lots importants d'acajous ont été faites et la société a actuellement, en route ou sur place 1.200 tonnes de bois ; elle escompte de bons résultats de cette branche d'exploitation.

---

*Annuaire industriel*, 1925

BIA (C<sup>ie</sup> coloniale de la), 42, allées d'Orléans, Bordeaux, Gironde. T. 27-28. Ad. t. Beynis-Bordeaux. Code : Lieber. Comptoirs : Guinée : Conakry, Kindia, Mamou, Kankan. Côte-d'Ivoire : Aboisso.

Importation et exportation à la Côte d'Afrique. Exportation : alimentation, bimbeloterie et tous articles. Importation : huile de palme, caoutchouc, cacao. (587-1-38969).

---

Chambre syndicale des  
producteurs de bois coloniaux français  
(*Les Annales coloniales*, 16 juin 1927)

Membres :

Ellies <sup>1</sup> (Compagnie Coloniale de la Bia, Côte d'Ivoire)

---

---

<sup>1</sup> Georges Ellies : ancien planteur d café au Tonkin :  
[www.entreprises-coloniales.fr/inde-indochine/Georges\\_Ellies-Hanoi.pdf](http://www.entreprises-coloniales.fr/inde-indochine/Georges_Ellies-Hanoi.pdf)

Plantations d'Élima  
Coloniale de la Bia  
(*Le Journal des finances*, 4 janvier 1929)

Elima s'emballa de 2.535 à 2.950 à l'annonce de négociations entamées avec la Compagnie Coloniale de la Bia, filiale du groupe Peyrissac, en vue de l'absorption de cette dernière. Ces négociations auraient, dit-on, abouti à un accord de principe. Le conseil des Plantations d'Elima convoque d'ailleurs une assemblée pour le 9 janvier, pour la création de 3.000 actions d'apport de 250 francs.

---

Société des Plantations d'Elima  
(*La Journée industrielle*, 8 mars 1929)

Une assemblée extraordinaire a approuvé les apports faits à la société par la Compagnie coloniale de la Bia, moyennant l'attribution à cette dernière de 3.000 actions entièrement libérées de 250 fr. chacune de la Société des Plantations d'Elima, créées dans ce but, jouissance 1<sup>er</sup> juillet 1928.

---

Compagnie coloniale de la Bia (Anciens Établissements Beynis Frères)  
(*La Journée industrielle*, 2 mai 1930)

Cette société anonyme au capital de 4 500.000 fr., dont le siège était à Bordeaux, 42, allées d'Orléans, vient d'être dissoute, par suite de l'apport de tout son actif à la Société des Plantations d'Élima, à Grand-Bassam (Côte-d'Ivoire). MM. Édouard Guignard, Léon Peyrissac, Émile Casteincau et Georges Ellies ont été nommés liquidateurs.

---

Suite :  
Absorption par les Plantations d'Élima :  
[www.entreprises-coloniales.fr/afrique-occidentale/Plantations\\_d'Elima.pdf](http://www.entreprises-coloniales.fr/afrique-occidentale/Plantations_d'Elima.pdf)